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‘Lucho’ Zelaya debe someterse a delicada operación

Suplementero vive
difíciles momentos
por estado de salud

Receta de su madre fue perfeccionada:
Empanadería de sanfelipeña elegida como
la mejor en toda la Región Metropolitana
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Con su corazón funcionando a sólo un 25 por ciento de su
capacidad será intervenido quirúrgicamente de urgencia

De futuras psicopedagogas:
Alumnos del Roberto
Humeres reciben
apoyo vocacional
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Por los próximos 5 años:
Presentan a directores
de escuelas que
ganaron concurso de
Alta Dirección Pública
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El domingo desde las 15 horas:
Servidores del Comedor
Solidario de la Iglesia
Andacollo invitan a fiesta
patronal de su virgen
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Liceo de Niñas Corina Urbina:
Asistentes de la
educación se conectan
con sus emociones en
singular taller

 Pág. 6

A petición de vecinos de Llayquén:
Municipio solicitará al
MOP reevaluar proyecto
de pasarela peatonal
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El legado de Pamela Toledo:
Hospital San Camilo
celebró el Día
Internacional del
Donante de Órganos
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TALLER DE AUTOESTIMA Y SALUD MENTAL.- Una estimulante conexión física
y emocional es la que experimentaron 38 asistentes de la educación del Liceo
Bicentenario Corina Urbina Villanueva, durante el taller ‘Regulando tus Emocio-
nes’, el que fue impartido hace pocos días por la Dupla Psicosocial compuesta por
la asistente social Daniela Acevedo Nieto y la psicóloga Isabel Farías Hurtado,
gestión realizada por la directora del centro educativo, Wilta Berríos Oyanadel.
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Luis Zelaya tiene su quiosco en calle Merced
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Y verás cómo quieren en Chile, al
amigo cuando es forastero…Protocolo

   Marco López Aballay
        Escritor

En el último tiempo
hemos observado cómo la
población migrante ha
aumentado exponencial-
mente estos últimos me-
ses. A principios de año
cerca de mil 600 inmi-
grantes ingresaron por el
paso fronterizo con Boli-
via en la comuna de Col-
chane, lamentablemente
dos de ellos, de naciona-
lidades venezolana y co-
lombiana, fallecieron
mientras realizaban la
travesía. El alcalde de Col-
chane, Javier García, de-
nuncia que lo que está
ocurriendo allí es la peor
crisis humanitaria que
han vivido como comuna.

‘Y verás cómo quieren
en Chile al amigo cuando
es forastero’, muy alejado
de la clásica tonada. Tris-
te fueron las imágenes del
desalojo de migrantes
desde la céntrica plaza
Brasil en Iquique, donde
la máxima expresión de la
intolerancia digna escena
de la Alemania Nazi en
1936 cuando la comuni-
dad judía fue víctima de
este sector político.  Más
de 100 familias de mi-
grantes fueron desaloja-
das, en su mayoría de na-
cionalidad venezolana, lo
que fue criticado por or-
ganismos como la Defen-
soría de la Niñez, debido
a que en el lugar se encon-
traban familias enteras,
con niños, y habitan en
condiciones precarias e
insalubres en carpas.

¿Atrás quedaron las
promesas de mediados de
febrero de 2019, donde el
presidente Sebastián Pi-
ñera cuando viajó a Cúcu-
ta, para entregar ayuda
humanitaria avaluada en
$102 millones y solidari-
zar con el pueblo venezo-
lano? Desde un podio y
hablando a un costado de
Juan Guaidós, Piñera se-
ñaló: «No hay nada más
perverso que un régimen
que niega la ayuda huma-
nitaria…».

Vale recordar que el
mismo Sr. Longueira
cuando era ministro de

El frío cala mis huesos y
despierto. Trato de endere-
zarme, pero el dolor de es-
paldas me impide todo mo-
vimiento. Miro alrededor y
me doy cuenta que me han
trasladado a la cama del
centro. ¡La cama de la
muerte! Pero ¿cómo cresta
llegué hasta aquí?

- ¡Señorita! ¿Hay al-
guien ahí?

Nadie me oye y mis
compañeros de sala duer-
men como gatos recién pa-
ridos.

- ¿Hay alguien ahí?
Distingo una sombra y

al acercarse corroboro que
se trata del doctor Núñez.
Me saluda y dice que, según
el protocolo, debo permane-
cer en esta cama hasta nue-
vo aviso.

- ¡Doctor Núñez Cravio-
latti! Soy yo, su colega ¿aca-
so no me reconoce?

Ordena que me calle.
Mueve la cabeza de arriba
abajo y anota en mi expe-
diente.

Antes que se vaya le pre-
gunto a qué protocolo se re-
fiere.

- Al protocolo de la
muerte- me dice y se mar-
cha silbando una extraña
melodía.

Minutos después llegan
dos auxiliares vestidos con
trajes de astronauta. Tras
ellos vienen el enfermero de
turno con el médico tratan-
te, quien constata que he
fallecido. Acto seguido fir-
ma unos documentos y se
retira. Luego me llevan, en
la cama de la muerte, a la

Economía en 2012, dio una
entrevista al diario español
La Vanguardia, que se titu-
ló: ¡Véngase a Chile, tene-
mos trabajo para todos us-
tedes!, donde expresaba que
hace 30 años nuestro país
optó por la apertura adhi-
riendo a múltiples tratados
internacionales y donde
promocionaba nuestra esta-
bilidad económica e institu-
cional, cuando los españo-
les enfrentaban una com-
pleja crisis social.

En estos momentos no
solo en Iquique también en
nuestra comuna necesita-
mos doctores (a), enferme-
ros (a) o paramédicos que
puedan verificar el estado
de salud de las familias mi-
grantes, que viven en cam-
pamentos y en paupérrimas
condiciones,  pero ¿cuál es
la respuesta de política pú-
blica? Enviar fuerza públi-
ca y generar odiosidad, vio-
lencia solo atrae más violen-
cia. Necesitamos asistentes
sociales para realizar pro-
yectos sociales que puedan
reubicar a las familias mi-
grantes, necesitamos profe-
sores, psicólogos y educado-
ras de párvulos que puedan
contener al grupo de niños
de estas familias, necesita-
mos ingenieros, arquitectos,
obreros y trabajadores para
construir infraestructura
modular que albergue a las
familias inmigrantes. Pero
¿qué está haciendo el Go-
bierno? ¿En qué estoy apor-
tando yo? ¿Dónde se en-
cuentran los líderes religio-
sos abriendo sus iglesias
para cobijar al más necesi-
tado? ¿Si los migrantes de
Iquique hubiesen sido euro-
peos la situación hubiese
tenido el mismo epílogo?
Lamentablemente muchos
compatriotas se olvidan de
que sus abuelos también
fueron migrantes.

En estas futuras campa-
ñas presidenciales, necesi-
tamos candidatos con hu-
manidad, empatía y altura
de mira con soluciones rea-
les con relación a esta temá-
tica. Incluso, algunos fascis-
tas de extrema derecha
plantearon en su momento

hacer una zanja. En el caso
acontecido en Iquique hu-
biésemos enviado a los
mejores profesionales
de nuestro país para
afrontar esta crisis hu-
manitaria, pero ¿cuál
fue nuestra respuesta?
La respuesta fue la indife-
rencia, intolerancia y la vio-
lencia.

¿Iquique tierra de Cam-
peones? A juicio personal
creo que sí. Curiosamente
crecí en Iquique y estudié en
el colegio que se encuentra
al frente de la plaza empla-
zada. Pasé mis mejores años
de juventud en dicha plaza,
conocí mucha gente solida-
ria y humanitaria. Espero
que la fraternidad de mu-
chos ciudadanos iquique-
ños, no se vea empañada
por estos grupos de fascis-
tas que sólo saben generar
odio. No podemos esperar
soluciones desde el Estado,
también es fundamental la
acción de las autoridades
locales para encontrar las
soluciones en esta materia
tan sensible.

«Nadie sale de casa a
menos que te persiga el ho-
gar fuego bajo los pies, san-
gre caliente en el vientre no
es algo que nunca hayas
pensado en hacer hasta que
la daga queme las amena-
zas en tu cuello, e incluso
entonces llevaste el himno
bajo tu aliento sólo rom-
piendo tu pasaporte en los
aseos de un aeropuerto so-
llozando mientras cada bo-
cado de papel dejó claro
que no volverías.

«Tienes que entender,
que nadie pone a sus hijos
en un bote a menos que el
agua sea más segura que la
tierra, nadie se quema las
palmas de las manos bajo
los trenes, debajo de los ca-
rros, nadie pasa días y no-
ches en el estómago de un
camión alimentándose de
periódicos a menos que las
millas viajadas signifiquen
algo más que un viaje».
Extracto ‘Hogar’ por War-
san Shire, una joven bri-
tánica de origen somalí.

Ningún ser humano es
ilegal. MAR

sala lateral. El enfermero y
los auxiliares me recuestan
con mis extremidades ex-
tendidas. Me vendan los
ojos, la boca, la nariz, los
oídos, los genitales y el ano.
Finalmente me introducen
en una bolsa de plástico.

El enfermero llama al
servicio de la morgue soli-
citando un kit para mi tras-
lado en óptimas condicio-
nes. Luego anota algo en
unos documentos que ex-
trae de una carpeta, entre
estos se aprecian el Certifi-
cado Médico de Defunción;
Formulario Único de Segui-
miento del Cuerpo y Formu-
lario de Aviso de Falleci-
miento. Una vez recibido el
kit, uno de los auxiliares
agarra la bolsa y pega una
etiqueta con códigos de ba-
rra y con un plumón anota
mi nombre. En mi dedo gor-
do del pie, adhiere otra eti-
queta presionándola varias
veces hasta constatar que
está segura. La bolsa se se-
lla y me trasladan a la mor-
gue. Bajamos en ascensor
directo al subterráneo.
Pienso ahora en mi madre,
en mis hermanos y en mis
amigos más cercanos, como
la cubana y el poeta regalón,
por ejemplo, e imagino que
a estas alturas la mayoría se
habrá enterado de mi dece-
so y dirán que no lo pueden
creer, si se veía tan bien, et-
cétera. Los auxiliares me
introducen en una pequeña
cámara frigorífica, adhieren
una etiqueta en la puerta y
la cierran. La oscuridad y el
frío no me permiten pensar

con claridad, aunque por
momentos vienen a mi
mente los instantes más fe-
lices de mi existencia. Son
tantos que podría permane-
cer meses y años revivién-
dolos en la cinta giratoria de
la muerte. Me pregunto si
vale la pena recordarlos
ahora que viajo entre millo-
nes de galaxias y mi cuerpo
se desintegra como polvo.
¡Pero estoy en todas partes
al mismo tiempo! En un
agujero rojo, en la cima de
un cuerpo celeste, al interior
de una nebulosa y mis pen-
samientos se bañan en una
luz blanca y caliente. Me
expando y con mi cuerpo
elástico abrazo al infinito.

Cuando abro los ojos un
joven lava mi cuerpo y lo
desinfecta con alcohol gel.
Me afeita, agarra mis me-
chas y hace un peinado a lo
new wave. Con una pinza
me saca las cejas, los pelos
de la nariz y de las orejas.
Enseguida espolvorea mi
rostro con un talco que
huele a vida y con trozos de
algodón seca mis oídos y
nariz. Con toallitas húme-
das acaricia las mejillas y el
cuello. Me aplica crema
deshidratante y sonrío. Con
pinceles y colores me ma-
quilla: primero las cejas,
enseguida los párpados, y
finalmente las mejillas. Me
pinta los labios, encrespa
mis pestañas y aplica un
perfume francés. Me viste
de frac con corbata celeste.
Cuando me miro al espejo
sonrío feliz. Estoy listo para
la fiesta.

FechaFechaFechaFechaFecha ValorValorValorValorValor
I N D I C A D O R E S

28/09/2021 31.180,95
29/09/2021 31.184,78
30/09/202130/09/202130/09/202130/09/202130/09/2021 31.188,6031.188,6031.188,6031.188,6031.188,60

IVP FechaFechaFechaFechaFecha ValorValorValorValorValor UF
28/09/2021 30.080,37
29/09/2021 30.084,37
30/09/202130/09/202130/09/202130/09/202130/09/2021 30.088,3730.088,3730.088,3730.088,3730.088,37

UTMUTMUTMUTMUTM Septiembre - 2021Septiembre - 2021Septiembre - 2021Septiembre - 2021Septiembre - 2021 52,63152,63152,63152,63152,631
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EL TIEMPO                                                         Fuente: Dirección Meteorológica de Chile
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Alumnos del Roberto Humeres reciben apoyo vocacional de futuras psicopedagogas

La carrera de Psicopedagogía del AIEP se encuentra brindando apoyo a los alumnos del
Liceo Roberto Humeres en diferentes ámbitos del proceso de enseñanza-aprendizaje.

• Convenio entre el establecimiento de edu-
cación municipal y el Instituto AIEP, permi-
te que este último ponga en ejercicio pro-
fesional a sus estudiantes, a la vez que ejer-
ce una guía profesional a los liceanos en
la continuidad de estudios superiores y
realización de práctica profesional

El Liceo Roberto Hume-
res y el Instituto Profesional
AIEP retomaron la alianza
estratégica que desarrollan
anualmente, y en esta opor-
tunidad la carrera de Psico-
pedagogía del estableci-
miento de Educación Supe-
rior se encuentra brindan-
do apoyo a los alumnos li-
ceanos en diferentes ámbi-
tos del proceso de enseñan-
za-aprendizaje.

Anteriormente el conve-
nio entre ambas entidades
educativas,  había conside-
rado el apoyo desde la carre-
ra de pedagogía y enferme-
ría del establecimiento de
educación superior, siendo
ahora el área Psicopedagó-
gica la que se encuentra tra-
bajando con test vocaciona-
les, talleres a los docentes y
apoyo en temas vocaciona-
les y de continuación de es-
tudios superiores.

Así lo describió Marco

El instituto de educación superior se encuentra trabajando con test vocacionales, talleres a
los docentes y apoyo en temas vocacionales y de continuación de estudios superiores.

Aliaga Tapia, jefe de For-
mación Profesional del Li-
ceo Roberto Humeres,
quien manifestó que este
vínculo resulta beneficioso
para ambas comunidades
estudiantiles.

«Actividades que tienen
relación con la continua-
ción de estudios de los estu-
diantes, con la orientación
e información de financia-
miento, así que es una acti-
vidad recíproca, de mutuo
apoyo, de mutua colabora-
ción, donde los que resultan
beneficiados son nuestros
estudiantes en sus procesos

de aprendizaje y de orien-
tación para la prosecución
de estudios superiores o la
inserción laboral y realiza-
ción de prácticas profesio-
nales», detalló Aliaga.

El Liceo Roberto Hume-
res es un establecimiento
educacional municipalizado,
con características de poliva-
lencia académica, es decir,
con enseñanza tanto para el
área científico-humanista
como técnico-profesional,
destacando en ésta última
tres especialidades: electró-
nica, administración men-
ción logística y contabilidad.

«Estamos muy conten-
tos porque para nuestro
Laboratorio de Electrónica
nos ganamos un proyecto
del Plan de Equipamiento
2020, ejecutándose la ad-
quisición este año, lo que
significó un equipo de Do-
mótica y un equipo Fotovol-

taico de gran valor, más de
$30 millones y el adjudica-
do anteriormente fue de
$138 millones, así que esta-
mos muy bien equipados y
nuestras especialidades es-
tán óptimas para impartir-
las con una riqueza didác-
tica y pedagógica indiscu-

tible», agregó el profesional.
Finalmente Aliaga invi-

tó a la comunidad a confiar
en el trabajo realizado en las
aulas del Liceo Roberto Hu-
meres, no sólo en enseñan-
za media, sino que también
en la educación básica, cur-
sos séptimo y octavo.
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REMATE.

En juicio ejecutivo, caratulados "BANCO DE CHILE CON
SERVICIOS ORBU LIMITADA", Rol Nº 2233-2019, del 1º
Juzgado de Letras de San Felipe, calle Pedro Molina Nº 2, el día
20 de Octubre de 2021, a las 11:00 horas, se llevará a efecto el
remate del Sitio Número Cinco del inmueble ubicado en el lugar
San Rafael, de la Comuna y Provincia de San Felipe, que según
plano Catastral Número V-1- 2880 S.R., que se archivó bajo el
N° 1316 al Registro de Documentos de Propiedad de 1999, tiene
una superficie aproximada de setecientos treinta y cinco coma
noventa metros cuadrados, inscrito a fojas 808, N° 783 del
Registro de Propiedad del año 2018 del Conservador de
Bienes Raíces de San Felipe,  Rol de Avalúo Nº 331-42 de la
Comuna de San Felipe.  Mínimo para comenzar las posturas
será la cantidad de $37.622.262.- Precio se pagará al contado
al momento de la subasta o dentro del plazo de 5 días efectuada
la misma.- Para participar en subasta interesados deberán rendir
caución por valor equivalente al 10% del mínimo para las
posturas mediante deposito en la cuenta corriente del tribunal.
El remate se realizará por videoconferencia, por plataforma
Zoom, todo interesado en participar en la subasta deberá cumplir
con las exigencias indicadas en la resolución de fecha 13 de
enero de 2021, folio 24  y en la resolución de fecha 10 de marzo
de 2021, folio 32 que la modifica y complementa, Las que se
detallan a continuación: Los interesados deben contar con un
dispositivo móvil (computador, teléfono y otro) con cámara,
micrófono, audio y conexión a internet, siendo de su carga
disponer de los medios tecnológicos y de conexión y tener activa
la clave única del Estado, para eventual suscripción de Acta de
Remate. Deben rendir caución sólo mediante depósito judicial
en el Banco del Estado, en la cuenta corriente del Tribunal N°
22300045743, hasta las 14:00 horas del día anterior a la fecha
del remate, debiendo ingresar y enviar correspondientemente un
escrito y un correo electrónico por la Oficina Judicial Virtual y por
correo electrónico a la cuenta jl1_sanfelipe@pjud.cl, donde
señalaran A) que acompañan comprobante que acredita haber
rendido la garantía correspondiente; B) que participarán en la
audiencia de remate en calidad de postor, debiendo indicar el rol
de la causa, individualizarse, fijar un correo electrónico un número
telefónico para el caso en que se requiera contactarlo durante la
subasta por problemas de conexión,  con el fin de coordinar su
participación en la subasta y recibir el link con la invitación
respectiva. El subastador deberá proceder a firmar el Acta de
Remate de manera inmediata a la realización de la subasta, la
que será remitida a su correo electrónico informado al Tribunal,
debiendo ser ingresada inmediatamente o  en el menor tiempo
posible a la respectiva causa,  por la Oficina Judicial Virtual con
su clave única para efectos de la firma, todo esto,  antes de las
14:00 horas del día de la audiencia del remate bajo apercibimiento
de quedar sin efecto la actuación. La garantía para aquellos
postores que no se adjudiquen el bien subastado será devuelta
por cheque en más breve plazo, lo que deberá solicitar por escrito
en la Oficina Judicial Virtual, mediante su clave única. Demás
antecedentes en las bases agregadas en la carpeta electrónica
de la causa. Secretaria.                                                           29/4

EXTRACTO

POR RESOLUCIÓN DE FECHA 16 DE SEPTIEMBRE DE DOS
MIL VEINTIUNO, EN CAUSA SOBRE DECLARACIÓN DE
INTERDICCIÓN Y NOMBRAMIENTO DE CURADOR, ROL: V-
183-2021, DEL JUZGADO DE LETRAS, GARANTÍA Y FAMILIA
DE PUTAENDO, CARATULADA "VERGARA", SE CITA A
AUDIENCIA DE PARIENTES PARA EL DÍA 15 DE OCTUBRE
DE 2021 A LAS 10:00 HORAS, PARA EFECTOS DE DECLARAR
INTERDICTA A DOÑA MARCELA SOFÍA HUN VERGARA, Y
NOMBRAMIENTO DE CURADORA DE ÉSTA A DOÑA
HERMINDA ELENA VERGARA VERGARA, AUDIENCIA QUE SE
REALIZARÁ A TRAVÉS DE PLATAFORMA ZOOM, CÓDIGO DE
ACCESO ID 978 1817 1229 Putaendo, 27 de septiembre de
2021.-                                                                                     29/3

ERIKA REYES EYZAGUIRRE
Secretaria Subrogante

CANAL EL TRANQUE

CITACIÓN

LA COMUNIDAD DE AGUAS CANAL EL TRANQUE, CITA A
REUNIÓN GENERAL EXTRAORDINARIA DE REGANTES,
PARA EL DÍA MARTES 12 DE OCTUBRE 2021, A LAS 17:00
HORAS EN PRIMERA CITACIÓN Y 17:30 HORAS EN
SEGUNDA CITACIÓN, CON LOS QUE ASISTAN, EN LA SEDE
MEDIALUNA EL TARTARO, PUTAENDO.
TABLA
01.- LECTURA ACTA ANTERIOR.
02.- CUENTA GESTIÓN DEL PRESIDENTE
03.- CUENTA DE TESORERIA 2020 - 2021.
04.- APROBACIÓN CUOTA ADMINISTRACIÓN Y

PRESUPUESTO 2021.
05.- AUTORIZAR A LA DIRECTIVA LA SUSPENSIÓN DEL

DERECHO DE RIEGO A REGANTES MOROSOS.
06.- AUTORIZAR A LA DIRECTIVA LA SUSPENSIÓN DEL

DERECHO DE AGUA AL COMUNERO QUE SEA
SORPRENDIDO ALTERANDO UN DISPOSITIVO DE
DISTRIBUCIÓN (ARTÍCULO 217 CÓDIGO DE AGUAS).

07.- ELECCIÓN DE DIRECTIVA.
08.- VARIOS.

GUILLERMO MARTINEZ JARUFE
PRESIDENTE

Por acuerdo de Consejo de Administración, cita a Junta General
de Socios extraordinaria, a efectuarse el día martes  05 de octubre
de 2021, a las 18:15 hrs. en primera citación y a las 18:30 hrs.En
esta oportunidad la sesión se realizará vía aplicación ZOOM
(Videoconferencia)
TABLA:

1) Información sobre cierre de giro
2) Donación a Municipalidad de Catemu

- Podrán asistir y participar con pleno derecho todos los socios
activos

CITACIÓN

Atte.
Consejo de Administración Coopesic Catemu Ltda.

Presentan a directores de escuelas que ganaron concurso Alta Dirección Pública

La  alcaldesa Carmen Castillo presentó a los directores de escuelas municipales que gana-
ron el concurso de Alta Dirección Pública.

• Marianela Parada y Eduardo Gallardo con-
tinuarán liderando por los próximos cinco
años los destinos de las Escuelas John
Kennedy y Carolina Ocampo, respectiva-
mente, mientras que en la Escuela 21 de
Mayo asumirá el liderazgo el profesor Fran-
cisco Puebla.

Optimista del buen tra-
bajo que podrán realizar los
tres profesores que ganaron
los concursos de Alta Direc-
ción Pública para proveer
los cargos de director de las
Escuelas John Kennedy,
Carolina Ocampo de Bella-
vista y 21 de Mayo, se mos-
tró la alcaldesa Carmen
Castillo Taucher luego de
reunirse con ellos este mar-
tes.

Se trata de Francisco
Puebla, que asume como
director de la Escuela 21 de
Mayo; Marianela Para-
da, quien se mantendrá en
la dirección de la Escuela
John Kennedy, y Eduardo
Gallardo, quien continúa
dirigiendo la Escuela Caro-
lina Ocampo de Bellavista.

La jefa comunal expre-
só que el proceso que per-
mite resolver estos cargos,
considera varias etapas que

garantizan seriedad y rigu-
rosidad para lograr que los
mejores profesionales asu-
man puestos de liderazgo en
los establecimientos de la
comuna, precisando que
«estamos hablando de tres
establecimientos municipa-
les que son de alta impor-
tancia para nosotros y la
Alta Dirección Pública ava-
la la calidad de los profesio-
nales que llegan a asumir
estos puestos de responsa-
bilidad».

«Elevar la calidad de la
educación de nuestra comu-

na es el objetivo que tienen
éstos, como todos los direc-
tores de establecimientos
municipalizados», precisó
la  directora de la DAEM,
Natalia Leiva, agregando
que «estos directores man-
tienen grandes informes y
grandes logros en sus ca-
rreras, y es importante que
se mantengan ejerciendo en
nuestros establecimientos
educacionales; el director
que ingresa a la Escuela 21
de Mayo, tiene una respon-
sabilidad y una misión muy
importante, que refieren a
generar las confianzas y las
oportunidades para las
alumnas y alumnos, a ob-
jeto que puedan aprender
en las mejores condicio-
nes».

Precisamente, el direc-
tor de la Escuela 21 de
Mayo, Francisco Puebla
Aguilera, manifestó su agra-
decimiento a la alcaldesa
Carmen Castillo y a la direc-
tora de la DAEM, «por con-
fiar en las capacidades y
competencias de los direc-

tores que estamos asumien-
do, con hartas ganas de
hacer cambios, de trabajar
con las y los estudiantes,
con las familias, con la co-
munidad educativa, para
poder producir este cambio
que nos están encomendan-
do».

En la misma línea, la di-
rectora de la Escuela John
Kennedy, Marianela Para-
da, expresó su gratitud por
la confianza que deposita en
ella la alcaldesa Carmen
Castillo. «Yo no hablo de mi
logro, en realidad, es de mi
equipo, pues lo que se ha
hecho en la escuela, ha sido

todo con mucho amor y lo
hemos hecho muchas per-
sonas, yo soy la cara visi-
ble, pero detrás de mí hay
gente maravillosa que tra-
baja, gente con mucha vo-
cación y por lo tanto agra-
dezco la confianza de la al-
caldesa y de Natalia Lei-
va».

Asimismo el director de
la Escuela Carolina Ocam-
po, Eduardo Gallardo, jun-
to con manifestar su alegría
y gratitud por este nuevo

período liderando el esta-
blecimiento ubicado en el
sector de Bellavista, señaló
que tiene un desafío poten-
te respecto de la consolida-
ción de la unidad educativa.
«El desafío que tenemos es
entrar a la elite de las es-
cuelas en Chile, que es el
nivel 1. Queremos llegar a
ese grupo, consolidarnos y
a partir de ahí esperamos
establecer ideas, acciones,
trabajo y crecimiento en
general», puntualizó.
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Este domingo a partir de las 15 horas:

Comedor Solidario de Iglesia Andacollo invita a fiesta patronal de su virgen

Voluntarias de la Iglesia Andacollo en la plaza promocionando la fiesta patronal de la Virgen.

Los servidores del Co-
medor Solidario de la Igle-
sia Andacollo están invitan-
do para este día domingo 3
de octubre, a participar de
su tradicional fiesta de la
Virgen Patrona, Nuestra
Señora del Rosario de An-
dacollo San Felipe, a contar
de las 15:00 horas, actividad
que tendrá un recorrido por
toda la ciudad.

Ayer estaban en la Plaza
de Armas de San Felipe pro-
mocionando esta fiesta,
además de vender banderas
con la imagen de la virgen.

Una de las servidoras del
Comedor Solidario, Mar-
cela Vargas, en conversa-

ción con nuestro medio rea-
lizó la invitación a toda la
comunidad.

«Trajimos a la Virgen
para acá, para hacer pro-
moción a su fiesta patronal
que se va a realizar el día
domingo 03 de octubre a
las 15:00 horas que sale del
templo».

- ¿Cómo se realiza
esta actividad?

- Esta es una devoción
de muchos años, aquí la vir-
gen sale en procesión, vie-
nen los huasos, los bailes
chinos. Se hacen caravanas,
pero por el tema de la pan-
demia lo hacemos en cara-
vana vehicular, no cami-

nando, y en la fiesta se hace
una novena, 9 días de ora-
ción para la virgen y termi-
namos con la procesión.

- ¿Cuál es el recorri-
do?

- El recorrido es como
todo San Felipe más o me-
nos, pero los huasos van a
subir por Benigno Caldera,
Merced, Yungay, van a ba-
jar por Prat y van a esperar
en la capilla Cristo Resuci-
tado, porque los caballos
entenderán ustedes. Des-
pués vamos al Señorial, Vi-
lla Cordillera, para todos
esos lados.

- ¿Cómo es la res-
puesta de la gente?

- Excelente, bueno el
año pasado fueron como
400 vehículos, mucha gen-
te en vehículos se unió a la
procesión, la gente prepara
sus altares, sale a saludar a
la virgen.

- ¿Cuál es la impor-
tancia de esta fiesta de
la Virgen?

- Yo creo que para noso-
tros los católicos es muy

importante, porque es par-
te de nuestra idiosincrasia,
de nuestras creencias, en el

señor y la virgen, es un bál-
samo para el alma.

Reiteró la invitación

para este domingo 03 de
octubre a contar de las
15:00 horas.
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Desarrollado por la Dupla Psicosocial del Liceo de Niñas:

Asistentes de la educación se conectan con sus emociones en singular taller

Asistente social del Corina Ur-
bina, Daniela Acevedo Nieto.

TODOS CONECTADOS.- Con gran alegría estos 38 asistentes de la educación culminaron el taller Regulando tus Emocio-
nes, impartido por la Dupla Psicosocial del Liceo Bicentenario Corina Urbina Villanueva.

SATISFECHOS Y CONTENTOS.- Con esta estimulante jornada de trabajo emocional, asistentes de la educación recarga-
ron sus pilas.

ANIMANDO A SU EQUIPO.- La directora Wilta Berríos Oyanadel animó a su personal a sacar el mejor provecho de lo
aprendido y vivido.

Una estimulante co-
nexión física y emocional es
la que experimentaron 38
asistentes de la educación
del Liceo Bicentenario Co-
rina Urbina Villanueva, du-
rante el taller ‘Regulando
tus Emociones’, el que fue
impartido hace pocos días
por la Dupla Psicosocial
compuesta por la asistente
social Daniela Acevedo
Nieto y la psicóloga Isabel
Farías Hurtado, gestión
realizada por la directora
del centro educativo, Wil-
ta Berríos Oyanadel.

«ESTÁBAMOS SOLOS»
Diario El Trabajo ha-

bló con Daniela, quien nos
explicó la importancia de
este trabajo con el personal,
pues también fueron toma-
dos en cuenta los funciona-
rios de aseo.

«Este taller se llamaba
Regulando tus Emocio-
nes, participaron 38 asis-

tentes de la educación. El
objetivo era realizar una
capacitación de autocuida-
do para ellos, donde se jue-
ga en las emociones, en
cómo estamos y cómo nos
encontramos hoy en día. Se
parte con una dinámica
para que se relajen, para ir
conociéndonos más, porque
muchas veces no estamos
todos los días en el liceo y
no nos conocemos muy bien
entre todos, y luego se hace
la técnica de la clase que la
realiza la psicóloga, Ancla-
je se llama esta técnica,
donde se ocupan los cinco
sentidos y todos van de la
mano con las emociones y
ahí es donde fluye súper
bien, participan todos. Es
un momento muy grato
para todos los asistentes,
donde muchos participan y
están muy concentrados, se
hace un ambiente muy
ameno», comentó la profe-
sional.

- ¿Ayudan estas téc-
nicas con la autoestima

de quienes participan?
- Sí, y también es para

hacer con la familia esta
técnica, porque aparte de
hacer una técnica de rela-
jación, como decía, abarca
mucho las emociones,
cómo nos sentimos, cómo
muchas veces estamos en
un lugar y no nos damos
cuenta, como los ruidos
que hay alrededor o esta-
mos tan metidos en lo que
estamos haciendo que no
nos damos cuenta de lo que
estamos en rededor o qué
le está pasando al compa-
ñero. Una de las personas
que participó, recordó algo
tan simple, porque se les
entregó un dulce, recorda-
ron a la mamá fallecida, y
le gustaba ese dulce y al sa-
borearlo ese sentimiento se
le venía a la memoria, co-
sas tan mínimas, o como
estar en la oficina, escuchar
tu calefactor y a veces no le
tomamos el peso de lo que
estaba haciendo alrededor,
estamos tan enfocados en
lo que estamos haciendo
que nos olvidamos de mu-
cho de lo que nosotros sen-
timos.

- ¿Quiénes participa-
ron en esta jornada?

- Estaba incluido el per-
sonal de aseo e inspectoras,
personal del PIE que perte-
nece a la educación y noso-
tros como Dupla Psicosocial.
Aquí lo importante al hacer
esto es generar un ambiente
de confianza, un ambiente
para que ellos puedan expre-
sarse, y lo otro es que está-
bamos solos, estábamos los
asistentes y nosotros como
Dupla, la directora solamen-
te se acercó, pero también
dio su espacio para que ellos
estuvieran solos, tampoco
hubo equipo directivo, está-
bamos solos.
Roberto González Short

SOMOS DIARIO EL TRABAJO

Cuéntanos tu historia en Diario El Trabajo.
Actividades Solidarias. Emprendimientos
personales. Ollas Comunes. Noticias de tu
comunidad. Iniciativas a Beneficio o la
Historia de tu Club deportivo…

+56969181819,
con Roberto González Short.
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Receta de su madre fue perfeccionada, superando a todas las demás:

Empanadería de sanfelipeña elegida la mejor de toda la Región Metropolitana

ELLA ES LA MEJOR.- Ella es Ana María Henríquez Palominos, joven sanfelipeña que dejó
la docencia para instalarse en Santiago como la fabricante de empanadas número 1 de toda
la Región Metropolitana.

UNA DELICIA.- Así prepara esta sanfelipeña la mejor empanada 2021 en su local, ubicado
en Ñuñoa, a la derecha la vemos ya terminada y lista para servirse.

VEREDICTO FINAL.- Así destacó la Revista Wiken de El
Mercurio las empanadas de Ana María este año, muchas
fueron catadas con clientes de Incógnito y un Jurado.

APOYO TOTAL.- Ellos son los padres de Ana María, doña
Marcolfa Palominos y su ya fallecido esposo Luis Henríquez,
quienes la apoyaron en todo lo posible para que desarrolla-
ra este emprendimiento.

Hoy en Diario El Tra-
bajo queremos compartir
con nuestros fieles lectores
la historia de Ana María
Henríquez Palominos,
nacida y criada en San Feli-
pe, quien supo sacar prove-
cho de las enseñanzas culi-
narias que su madre Mar-
colfa Palominos Valen-
zuela le dio desde niña, lle-
gando a perfeccionarse has-
ta el punto de tener hoy en
Ñuñoa su propio emprendi-
miento.

HONRA A SU PADRE
Importante explicar que

la maestra, la virtuosa ma-
dre de Ana María, ha sido

por muchos años una des-
tacada voluntaria de Damas
de Lila, y su papá don Luis
Henríquez, falleció el 30
de enero de 2017, desgarra-
dora partida que llevó a
nuestra emprendedora a
trabajar con más ahínco en
su proyecto, pues cuando
ella instaló este local su
papá estaba vivo, honrando
así a su papá en vida y des-
pués de su partida.

«Yo nací, estudié y me
crié en San Felipe, pero por
motivos de estudios univer-
sitarios tuve que irme a vi-
vir a Valparaíso, ahí me ti-
tulé de profesora de Educa-
ción Física de la Universi-

dad de Playa Ancha, estu-
ve ejerciendo durante seis
años la profesión en distin-
tos establecimientos de
Viña del Mar, pero yo tenía
una inquietud, algo que mi
profesión no me satisfacía,
y fue ahí donde nació mi
idea de emprender, pero
para lograrlo y no fracasar
tenía que ofrecer un nuevo
producto. Y ahí fue donde
recordé que mi papá, Luis
Henríquez Leiva (exgo-
bernador de Los Andes), le
sugería siempre a mi mamá
vender sus empanadas de
pino, porque a su gusto
eran las mejores, así que
me aproveché de esa idea y
le pedí a mi mamá, que es
conocida por su labor en
Damas de Lila de San Feli-
pe, que me enseñara su tra-
dicional receta, así, mi
mamá y yo estuvimos un
año entero en San Felipe
preparando empanadas
juntas, hasta que llegó el
momento en que por cir-
cunstancias de la vida tuve
que venirme a vivir a San-
tiago, así que fue el momen-
to en que dije ‘ya ahora
monto mi empanadería’»,
recordó emocionada Ana
María Henríquez.

- ¿Cómo has logrado
instalarte entre las me-
jores empanadas de la
capital?

- Perfeccionándonos
mucho y compitiendo, nos
ha ido muy bien, en sep-
tiembre de 2016 obtuvimos
el tercer lugar en la cata de
empanadas que realizan co-
nocidos chefs de Santiago, y
desde ahí todos los años
2017, 2018, 2019, 2020, he-
mos logrado estar dentro de
las diez mejores empanadas
de Santiago, lo que ha hecho
que el negocio vaya crecien-
do año a año.

- ¿Cuándo instalaste
tu local?

- Fue en junio de 2015
cuando logré inaugurar la
empanadería y desde ahí
rápidamente se fue hacien-
do conocida. Primero por
tener un estilo al emporio
con una muy buena aten-
ción, donde en ese tiempo
mi hermano Luis Matías,
quien estaba encargado de
las ventas, conocía el nom-
bre de todos los clientes, y
esto fue reconocido en una
revista de un diario.

- ¿Se especializan en
una sola receta o traba-
jan con varios tipos de
empanadas?

- Nosotros elaboramos
diez tipos de empanadas,
entre las cuales tenemos
empanadas fritas que cues-
ta encontrar en Santiago, lo
que nos destaca a diferen-
cia de otros lugares. Traba-
jamos también con la mo-
dalidad ‘Take out’, que es
para llevar, y trabajamos
con las aplicaciones de De-
livery, además, abastece-
mos algunos minimarket y
cafeterías de varias comu-
nas de Santiago.

- ¿Cómo vamos este
año pese a la pandemia,
cuál es el panorama
para 2022?

- Este 2021 es más espe-
cial, porque logramos el pri-
mer lugar en este concurso
que organiza la Revista
Wiken de El Mercurio, el
que se realiza todos los años
durante septiembre, no es
un concurso, viene un

cliente incógnito y luego
hace la descripción de cada
empanada.

- ¿Qué les calificaron
para ganar el primer lu-
gar?

- Ahí se nos destacó que
la masa es delgada, crujien-
te y muy sabrosa, que se
complementa perfectamen-
te con el pino, que está muy
equilibrado entre la cebolla
y la carne picada. Esta car-
ne nosotros la picamos a
mano y la dejamos sin nin-
guna dureza, además, se nos
destacó el equilibrio de los
condimentos y la excelente
preparación de la cebolla, ya
que a esto nosotros le da-
mos mucho énfasis, la coc-
ción de la cebolla lleva más
de dos horas de prepara-
ción, además de todo esto
nos destacaron a los chefs,
nosotros somos un equipo
de trabajo compuesto por

once personas, nos preocu-
pamos día a día de cada de-
talle, porque todo es impor-
tante desde el sabor, la can-
tidad del relleno y la presen-
tación. Los puntos de coc-
ción también son muy im-
portantes, todos estos reco-
nocimientos nos han ayuda-
do para llevar seis años en
el mundo de la elaboración
de empanadas.

- ¿Qué sigue ahora,
ya tocaron el Cielo,
abrir sucursales en la
capital o provincias?

- Ahora nos queda seguir
perfeccionando para volver
a demostrar que somos los
número uno de Santiago y
para que podamos llegar a
más clientes, ya sea de aquí,
de Santiago, o quizás algún
día poder volver a mi ciudad
San Felipe y poder también
presentarles nuestro sabor.
Roberto González Short
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PAUTA PROGRAMÁTICA VTV2 Y CANAL 14
VTR / 67 LUXOR EN LLAY LLAY Y CATEMU

08:00 Matinal Juntos cada Mañana
12:00 Novasur Infantil
14:00 VTV Noticias Edición Mediodía
14:35 María la del Barrio, Teleserie mexicana

con la actuación de Thalía
15:30 Novasur Infantil
17:00 Música en VTV
18:30 VTV Noticias Edición PM
19:00 Médicos línea de Vida
20:55 Portavoz Noticias
21:30 VTV Noticias Edición Central
22:30 VTV Tiempo
22:35 Hotel de los Secretos, con la actuación de Daniela Romo
23:30 Documentales
00:00 VTV Noticias Media Noche
00:45 Música en VTV

A petición de vecinos del sector de Llayquén:

Municipio solicitará al MOP reevaluar proyecto de pasarela peatonal

Los vecinos junto al alcalde realizaron un recorrido por el lugar para conocer dónde se
emplazará la pasarela y cuál es la afectación que esto producirá a los vecinos.

• Si no se logra un proyecto que deje sin
efecto expropiaciones a vecinos del lugar,
Municipio tras un acuerdo de concejo, pe-
dirá dejar sin efecto la ejecución de las
obras.

PANQUEHUE.- El
testimonio de varios vecinos
fue claro y preciso: «hemos
esperado casi 20 años por
tener una pasarela peato-
nal, incluso nuestros pa-
dres murieron esperándo-
la, y hoy cuando esto se
concreta, nos enteramos
que la obra requiere expro-
piacion, cosa con la cual no
estamos de acuerdo».

Con el objetivo de llegar
a un entendimiento con los
vecinos del sector de Llay-
quén, específicamente quie-
nes viven a un costado de la
actual Ruta 60 CH, el alcal-
de Gonzalo Vergara
acompañado del concejo en
pleno, sostuvo una nueva
reunión de socialización
con parte de la comunidad
del lugar, cuyo objetivo fue
claro y preciso, saber de par-
te de funcionarios del MOP,
si la obra podrá ejecutarse
con una serie de modifica-
ciones y que no afectará a
vecinos con expropiación de
sus patios y terrenos, para
dar paso a la habilitación de
una calle de servicio.

Funcionarios de la Di-
rección de Concesiones del
Ministerio de Obras Públi-
cas, fueron quienes expusie-
ron los detalles del proyec-
to, que considera la cons-
trucción de una pasarela
peatonal, además de una
calle de servicio o caletera
con pista de aceleración y
desaceleración. Sin embar-
go, esta obra adicional re-
quiere llevar adelante  la ex-
propiación de terrenos de

varias familias, siendo este
el punto de discordia para
que el proyecto avance en su
planificación y ejecución.

Tras dicha exposición,
los vecinos junto al alcalde
realizaron un recorrido por
el lugar y así conocer dónde
se emplazará la pasarela y
cuál es la afectación que
esto producirá a los vecinos.
Es así que se recogieron una
serie de consultas, propues-
tas e inquietudes, sin em-
bargo como no se logró lle-
gar a una solución, muchos
de los afectados afirmaron
que al no estar dadas las
condiciones, lo mejor sería
desechar la obra.

Cristian Vergara, ve-
cino del lugar, habla que la
expropiación trae consigo
un daño emocional: «Son
terrenos de mi abuelo y
además hay una serie de
construcciones donde la
gente está afiatada a este
sector». Jacob Vásquez,
en tanto, fue categórico al
indicar que si no hay volun-
tad del MOP en replantear
la ubicación de la pasarela,
los vecinos no la van apo-
yar: «No estamos de acuer-
do con el proyecto como se
está planteando. Lo que
pasa es que el gobierno no
quiere invertir en correr las
torres de alta tensión, para

acercar la pasarela para
realmente donde están las
casas de los vecinos».

Isabel Mesías cree que
la obra no genera un gran
impacto social, pues la ma-
yoría de las personas que
viven al interior de Llay-
quén, no se verán beneficia-
das con esta obra: «Hay
una tema de seguridad, de
expropiación que quitará
espacios para los niños, y el
proyecto en sí es muy leja-
no para los habitantes del
interior».

Lo que más llama la
atención es la planificación
de un proyecto, donde se
señala que la afectación será
mínima, sin embargo para
la familia Henríquez Ga-
rrido, su casa queda a es-
casos metros de la calle de
servicio planificada: «Este
proyecto nos quita más de
40 años de sacrificio de
nuestros padres, por lo tan-
to reitero mi postura de re-
chazo, no contra la pasare-
la, sí de la expropiación, me
siento muy afectada e inva-
dida».

SÍ A LA PASARELA
Pero no todos están por

el rechazo del proyecto.
Rosa Vicencio cree que es
más que necesario contar
con la pasarela, pues les ga-

rantiza seguridad para sus
familias y gran parte del
sector: «Yo quiero una pa-
sarela acá afuera, no allá
en los parrones porque no
me sirve, caminar hasta ese
lugar me significa casi me-
dia hora».

Por su parte Fabiola
Vicencio señala que la ex-
propiación de parte de los
terrenos de vecinos es el ga-
tillante para el rechazo:
«Hay que pensar qué nos
pasaría a nosotros con una
autopista de alta velocidad
sin una pasarela que gene-
re seguridad,  es exponer-
nos a accidentes y atrope-
llos».

Para los concejales Va-
nessa Ossandón y Mar-
celo Olguín, la desinfor-
mación que tiene la comu-
nidad se debe única y exclu-
sivamente a que el proyec-
to no fue socializado por el
Ministerio de Pobras Públi-

cas y que hoy se quiere im-
poner una obra por la fuer-
za: «Esto es a causa que no
hubo participación ciuda-
dana con los vecinos, don-
de tiene que considerarse
la opinión de ellos, quienes
son los afectados principa-
les». En tanto el concejal
Olguín fue directo en res-
ponsabilizar la falta de co-
municación con la  comu-
nidad: «El proyecto se ela-
boró sin lo más importan-
te creo yo, comunicación
con la autoridad y comu-
nicación con los vecinos.
Aquí hay un problema de
falta de comunicación ciu-
dadana».

Tras la postura definiti-
va de la comunidad presen-
te en la reunión, el alcalde
Gonzalo Vergara comunicó
que recogiendo la postura
de los vecinos, se enviará un
oficio con acuerdo del con-
cejo al Ministerio de Obras

Públicas, solicitando la mo-
dificación del proyecto, ya
que aquí no se está en con-
tra de la pasarela, sino por
el contrario, que ésta no lle-
ve a cabo expropiaciones, y
de no ser acogida la peti-
ción, estarán rechazando la
obra: «Lo que desean los
vecinos es que no le expro-
pien sus sitios, por lo tanto,
si hay que echar para atrás
un proyecto tan grande
como la pasarela con calle
de servicio, lo vamos a te-
ner que hacer. Ahora va-
mos a enviar un oficio al
MOP especificando cuál es
la solución que creemos se
le puede dar a este tema».

Esta es una historia que
va a continuar, sin embar-
go el edil fue categórico, el
proyecto debe realizarse de
cara a los vecinos y no a sus
espadas, menos aún cuan-
do hay gente que se verá
afectada.
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Debe operarse a corazón abierto:

Complejo momento de salud vive conocido suplementero ‘Lucho Zelaya’

Luis ‘Lucho’ Zelaya, propietario del quiosco de calle Merced,
quien  está pasando por un complejo estado de salud.

Un complejo estado de
salud está viviendo el cono-
cido comerciante sanfelipe-
ño Luis Zelaya Pará, am-
pliamente conocido como
‘Lucho Zalaya’, propietario
del quiosco de diarios ubi-
cado en calle Merced, a un
costado del Banco Chile,
quien deberá ser sometido
a una delicada intervención
quirúrgica como lo es la ci-
rugía a corazón abierto.

Hasta ayer en la maña-
na se encontraba internado
en la Clínica Santa María,
donde a eso de las 4 de la
tarde lo iban a operar a co-
razón abierto, sin embargo,
en la mañana de ayer le co-
municaron que iba a ser
trasladado hasta el Hospital
Gustavo Fricke, cumpliendo
con un tema de la ley de ur-
gencia.

De todos modos, el día
martes conversamos con él
para saber de su estado de

salud. Ahí nos contó que lo
iban a operar, le iban a cam-
biar unas válvulas y que no
lo habían podido operar
«porque la operación es
media complicada, el cora-
zón está funcionando un
25% y lo que temían ellos es
que al cambiarme las vál-
vulas se puede paralizar el
corazón. Porque no es como
un corazón sano que esté en
movimiento, el mío tiene
muy poco movimiento está
muy deteriorado, entonces
tuvieron que ver como lo
iban a hacer y ahora ya me
confirmaron, me están alis-
tando para operarme ma-
ñana», (ayer) dijo.

- ¿En qué consiste la
operación?

- En abrir… a corazón
abierto, cambiarme las vál-
vulas que están malas. Las
válvulas hacen el trabajo
que te entra (sangre), fun-
cionan como en serie, te en-

tra, se cierra una, y sale. La
mía no, el papel que están
haciendo las mías, donde
están malas, sale la mitad y
se devuelve la otra mitad
para el otro lado, no sale.
Entonces eso me hace pro-
ducir líquido a mí, me tenía
lleno de líquido. He bajado
12 kilos, que era puro líqui-
do que tenía en el cuerpo.

- ¿Cómo fue que caís-
te a la clínica, fuiste a un
control o algo así?

- Claro, estaba en un
control con un doctor de acá
en Santiago, entonces me
faltaban unos exámenes y
los hizo y encontró que es-
taba muy mal, entonces me
dejó altiro hospitalizado.
Me atendía con una docto-
ra en San Felipe y con este
doctor acá también, pero al
último ya no era capaz, me
cansaba por todo, que no
podía hablar y estaba hin-
chado, si me sacaron dos

cuestiones del corazón, no
me acuerdo como se lla-
man. Te ven el corazón para
saber cuánto porcentaje
está latiendo, es decir te sa-
can toda la información de
tu corazón y salió malo el
primero… malísimo, y aho-
ra me dice el doctor que está
operable. No hay agua en
los pulmones, porque se va
a los pulmones el agua, se
me fue a mí al hígado, a los
pulmones, a las piernas…
las piernas parecían de ele-
fante.

- Una vez que te ope-
ren, ¿cuánto es el tiem-
po de recuperación, vas
a poder llevar una vida
casi normal?

- Sí, dice que sí el doc-
tor, es muy lento eso sí la
recuperación, era lenta.

- Lo bueno que estás
con buen equipo médi-
co.

- Sí, hay buenos profe-
sionales aquí y el asunto que
es todo digital, todo a mano,
no se deja nada para maña-
na; si te tienen que sacar un
scanner, te lo sacan. Por
ejemplo a mí me han saca-
do dos scanner, dos radio-
grafías al tórax, me sacaron
una cuestión al hígado,
como una mamografía al
hígado para ver si lo tenía
con agua o estaba hinchado.
Ellos me tocaban la guata y
el hígado, entonces tenían
una duda si el hígado esta-

ba hinchado por el agua o
había otra cosa.

En ese momento nos
dijo que estaba esperanza-
do con la operación, porque
le va a cambiar la vida. Sin
saber que ayer lo iban a tras-
ladar al Hospital Gustavo
Fricke, donde permanece
actualmente a la espera de
la operación.

Aprovechó de agradecer
a todas las personas que lo
han llamado para saber de
su estado de salud, que ha
sido mucha, reconoce:
«Ahora te das cuenta que
todos preguntan por ti, por
mi salud, es bonito porque
te ‘sentís’ bien acompañado,
les doy las gracias y ya esta-
remos allá luego y a esos que
te dan malas vibras, como
un colega mío, también dile

que voy a estar ahí», finali-
zó.

Hacer hincapié que ayer
en la mañana conversamos
con ‘Lucho’ Zelaya y nos
contó que estaba a la espe-
ra de ser trasladado al Hos-
pital Gustavo Fricke donde
hay una fecha para operar-
lo. Esto teniendo en cuenta
la ley de urgencia.

¿QUÉ ES LA LEY DE
URGENCIA?

La Ley de Urgencia es
una normativa asociada a la
necesidad de una atención
inmediata e impostergable
para el paciente, por lo cual
ningún establecimiento de
salud podrá negarle la aten-
ción requerida, en caso de
riesgo vital o secuela funcio-
nal grave.
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El Uní Uní sorprende a Santa Cruz y cada vez se aleja más del fondo

La última línea albirroja funcionó a la perfección en el duelo ante Santa Cruz.

Un triunfo de esos que
se valoran el doble por ha-
berse concretado fuera de
casa y ante uno de los equi-
pos de punta del torneo, fue
el que obtuvo Unión San
Felipe en su expedición del
martes último ante Depor-
tes Santa Cruz, cuadro al
que se impuso por 1 a 0.

En el partido correspon-
diente a la vigésimo segun-
da fecha del torneo de la
Primera B, el equipo sanfe-
lipeño cargaba con la pre-
sión de saber por ejemplo
que Barnechea había gana-
do, lo que en la práctica sig-
nificaba que no tenían mar-
gen para el error, ya que un
mal resultado se traduciría
en que una vez más queda-
rían muy cerca del fondo de
la tabla.

Ante los santacruceños
el equipo albirrojo mostró
un alza evidente en su fun-
cionamiento, porque si bien
es cierto a ratos fue conser-
vador en su propuesta, cada
vez que se animó en ir hacia
el arco contrario, lo hizo
siempre de manera ordena-
da y no a pelotazos. En la
zona media estuvieron muy
acertados en el quite y en la
salida la dupla de volantes
trasandinos conformada
por Leandro Fioravanti
y Hernán Fredes; más
arriba se vieron muy pun-
zantes Gonzalo Reyes y el
canterano Bairo Riveros,
mientras que la zaga cada
vez se muestra más sólida y
fina en su funcionamiento,

siendo vital la incorpora-
ción de David Fernán-
dez.

Fue el alero Bairo Rive-
ros el encargado de hacer la
diferencia cuando en el mi-
nuto 66, con una sutil defi-
nición tras una habilitación
de Gonzalo Reyes, metió la
pelota al fondo del arco cus-
todiado por Manuel García.

Con este triunfo Unión
San Felipe llegó a los 25
puntos, los que le permiten
escalar en la tabla hasta la
décima posición, además de
quedar muy bien aspecta-
dos para seguir sumando a
raíz que San Marcos, su
próximo rival, deberá pre-
sentar un equipo sub – 21,
debido a que parte de su
plantel profesional presen-
tó casos de Covid 19.

Unión San Felipe alineó
con: Lucas Giovini; Francis-
co Salinas, Matías Silva,
David Fernández, Yerko
González (Tomás Lanzini);
Leandro Fioravanti, Her-
nán Fredes, Ricardo Rosa-
les, Gonzalo Reyes (Sebas-
tián Romero), Bairo Riveros
(Enzo Ormeño) y David Lla-
nos.

El capitán y defensor
David Fernández, analizó la
victoria sobre Santa Cruz,
indicando que «teníamos
completa claridad de la ca-
lidad del rival al que en-
frentábamos, además sa-
bíamos que Barnechea ha-
bía ganado, entonces jugá-
bamos con la presión de los
resultados. Era difícil, pero

hicimos un partido ordena-
do, tal como lo trabajamos
durante toda la semana;
estamos felices porque pu-
dimos contrarrestar a un
gran equipo».

Más adelante el retorna-
do (estuvo fuera una tempo-
rada) dio a conocer la clave
del alza unionista: «Lo más
importante es que se está
trabajando con alegría,
esto (el fútbol) se trata de
eso, porque es un juego que
debe hacerse con responsa-
bilidad, pero a la vez disfru-
tándolo», señaló.

Los resultados de la fe-
cha que culminó la noche
del martes fueron:

Copiapó 4 – San Luis 1;
Cobreloa 1 – Fernández
Vial 2; Rangers 0 – Santia-
go Morning 1; Magallanes
2 – Iquique 2; Barnechea
2 – Temuco 0; Universi-
dad de Concepción 0 –
Puerto Montt 0; San Mar-
cos 0 – Coquimbo Unido
0; Santa Cruz 0 – Unión
San Felipe 1
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Horóscopo por Yolanda Sultana

•  ATENCIÓN EN SANTIAGO: José Domingo Cañas 386  al
llegar a Grecia, Ñuñoa (2) 2778 8818 - (2) 2778 0731
•  ATENCIÓN EN RANCAGUA: San Martín 822 (72) 239013

•  ATENCIÓN EN VIÑA DEL MAR: Agua Santa 353, Paradero
4, Variante Agua Santa. Fono: (32) 261 3127
 TWITTER  @yolandasultanah

AMOR: No haga esperar más a ese corazón
que tanto desea estar con usted. Hable con
la verdad. SALUD: Cuidado con las afeccio-
nes respiratorias. DINERO: La mejor manera
de alcanzar el éxito es teniendo luchando a
pesar que haya trabas en el camino. COLOR:
Anaranjado. NÚMERO: 1.

AMOR: Los buenos momentos siempre que-
dan almacenados en la memoria. Disfrute con
los suyos. SALUD: La ira y los arrebatos solo
terminan por alterar sus nervios. DINERO:
Póngale el hombro a las cosas y no dude que
ese esfuerzo traerá recompensas. COLOR:
Crema. NÚMERO: 46.

AMOR: El amor es una bendición y usted
lo debe aprovechar al máximo, ya que aún
hay en el mundo personas que tienen va-
cío su corazón. SALUD: Deshágase del
exceso de tensión. DINERO: No se endeu-
de de un modo irresponsable. COLOR:
Azul. NÚMERO: 31.

AMOR: Atraiga al amor haciendo uso de sus
dotes naturales. Sáqueles más partido. SA-
LUD: Para partir cuidándose lo primero es
quererse más y aumentar su autoestima. DI-
NERO: No pierda tiempo tratando de sacar a
flote proyectos que ya están perdidos. CO-
LOR: Fucsia. NÚMERO: 18.

TECNOLOGO MEDICO
OFTALMOLOGIA

TERESA CHACÓN LEÓN
TECNOLOGO

Exámenes de campos visuales
computarizado y curva de tensión
Tomografía de Coherencia Optica

Lunes, Martes, Jueves y Viernes
de 8:30 a 17:00 horas

FONASA - ISAPRES
PARTICULAR

Salinas 1373, 2º Piso, Of. 203
Edificio El Comendador

Fonos 342912543 - 342512343 - San Felipe

EXAMEN DE OCT
TOMOGRAFIA DE

COHERENCIA OPTICA

- OCT RETINA
- OCT GLAUCOMA
- OCT POLO ANTERIOR

Salinas 1373, Of. 203 - Edificio
El Comendador - Fono 342512343

- 342912543 - San Felipe

Dr. SERGIO ABUAUAD
ABO-MOHOR

OFTALMOLOGIA Y
CIRUGIA OCULAR

SAN FELIPE
Lunes, Martes, Jueves y Viernes

de 9:00 a 11:30 y de 15:00 a 18:00

Salinas 1373, 2º Piso Of. 203
Ed. El Comendador

Fono 342512343  342912543

LOS ANDES
MIERCOLES (09:30 a 18:30) Y

SABADO (09:00 A 12:30)

Edificio Las Rosas - O’Higgins 640
Fono 342421902

AMOR: Tiene la posibilidad de cambiar las
cosas para su corazón. No pierda la oportuni-
dad. SALUD: Es importante tener cuidado con
el tema del peso, ya que puede afectar la sa-
lud. DINERO: La ambición se debe controlar,
no caiga en excesos. COLOR: Negro. NÚME-
RO: 9.

AMOR: El afecto debe buscarlo más cerca,
no lo haga por otro lado ya que ha estado a
su lado hace mucho tiempo. SALUD: Disfru-
te la vida, pero siempre con responsabilidad.
DINERO: Termine bien el mes de septiembre,
evite el exceso de gasto. COLOR: Rojo. NÚ-
MERO: 6.

AMOR: No le hace bien encerrarse con el
objeto de protegerse. SALUD: No deje de
prestar atención a los problemas que presen-
ta en su salud. DINERO: Enfóquese en sus
objetivos y busque alguna capacitación que
le permita alcanzarlas. COLOR: Rosado.
NÚMERO: 33.

AMOR: No pierda la calma ya que las cosas
aún pueden solucionarse si se lo proponen.
SALUD: La primavera puede traerle algunas
complicaciones por las alergias. Cuidado. DI-
NERO: Enfóquese completamente en las
metas que se ha propuesto. COLOR: Lila.
NÚMERO: 21.

AMOR: El diálogo puede permitirle solucio-
nar los problemas, pero si solo quedan en
eso no servirá de nada. SALUD: No corra el
riesgo de accidentarse. DINERO: Sus capa-
cidades pueden ponerse a prueba este últi-
mo día de septiembre. Ponga más atención.
COLOR: Marengo. NÚMERO: 15.

AMOR: Si continúa con las confrontaciones
terminará deteriorando los lazos afectivos
que hay entre ustedes. SALUD: Cuidado con
terminar el mes con algunas complicaciones.
DINERO: Ser cauteloso/a cuando se trate
de tomar decisiones que afecten su presu-
puesto. COLOR: Morado. NÚMERO: 17.

AMOR: Aproveche este último día de septiem-
bre para demostrar cariño a las personas que
le importan. SALUD: Cuidado los problemas
de salud. DINERO: No haga fracasar sus ideas
solo por no perseverar. Esa ahí donde se mar-
ca la diferencia con las personas exitosas.
COLOR: Verde. NÚMERO: 2.

AMOR: Quien ama de verdad no pone con-
diciones para entregarse. SALUD: Si no se
cuida usted, las demás personas difícilmen-
te lo harán por usted. DINERO: Es bueno
cierto grado de competencia, pero cuidado
con que eso le haga cometer errores. CO-
LOR: Café. NÚMERO: 10.

SOMOS DIARIO EL TRABAJO

Cuéntanos tu historia en Diario El Trabajo.
Actividades Solidarias. Emprendimientos
personales. Ollas Comunes. Noticias de tu
comunidad. Iniciativas a Beneficio o la
Historia de tu Club deportivo…
+56969181819, con Roberto González Short.
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También se recordó a Pamela Toledo, donante a sus 12 años en Talca:

Hospital San Camilo celebró el Día Internacional del Donante de Órganos

GRACIAS PAMELITA.- En nuestro país se celebró también el Día Nacio-
nal para recordar a Pamela Toledo, de 12 años de edad, quien falleció
en Talca, producto de un AVE el 27 de septiembre de 1995, y que sema-
nas antes había manifestado su deseo de donar sus órganos.

Es importante que la comunidad sepa que de acuerdo a la nueva ley, en
Chile todos somos donantes, salvo aquellas personas que lo dejan esta-
blecido en el Registro Civil. (Foto Referencial eldiario.es)

Este lunes 27 de febrero se
conmemoró el Día Internacional
del Donante de Órganos, y adicio-
nalmente en nuestro país se cele-
bró el Día Nacional para recordar
a Pamela Toledo, de 12 años de
edad, quien falleció en Talca, pro-
ducto de un Accidente Vascular
Encefálico (AVE) el 27 de septiem-
bre de 1995, y que semanas antes
había manifestado su deseo de
donar sus órganos, lo que fue res-
petado por su familia y en su me-
moria, fue así como en Chile se
comenzó a conmemorar el Día

Nacional del Donante de Órganos
y Tejidos del Cuerpo Humano, fe-
cha que el Hospital San Camilo no
pasó por desapercibido.

DONANDO VIDA
En el caso de este hospital

sanfelipeño, a la fecha ya se han
realizado dos procuramientos de
órganos, lo que ha permitido be-
neficiar a siete personas gracias
a la acción altruista de las fami-
lias de estos donantes. A la fecha
se han podido realizar en el Hos-
pital San Camilo dos procura-

mientos (que es el acto de extraer
los órganos) para beneficiar a di-
ferentes personas que consiguie-
ron de esta manera, un hígado,
riñones y córneas.

Diario El Trabajo habló con
el enfermero coordinador local de
la Unidad de Procuramiento y
Trasplante del Hospital San Cami-
lo, Ricardo Escobar González.

«Como equipo estamos muy
satisfechos de lo logrado hasta
ahora, ya que la pandemia afec-
tó fuertemente este programa,
pero pese a todo, logramos man-
tenernos activos y obtener estos
resultados, lo que nos plantea un
desafío mayor al momento de
reactivar con mayores fuerzas
todo nuestro trabajo», dijo el pro-
fesional.

De acuerdo al profesional, esto
se ve potenciado por otro de los
programas que tienen a cargo que
es el de trasplante de córneas, el
cual también ya comenzó a dar
resultados nuevamente, benefi-
ciando a un sanfelipeño que logró
recibir una nueva córnea, lo que
permitió volver a trabajar gracias
a esta significativa mejora en su
calidad de vida tras recuperar gran
parte de su visión.

En el mismo ámbito, Kathe-
rine Espinoza, también enfer-
mera coordinadora local del pro-
grama, aseguró que el proceso de
donación que se realiza en el es-
tablecimiento es muy seguro y que
está protocolizado por estándares
internacionales.

CON LA NUEVA LEY
«Es importante que la comu-

nidad sepa que de acuerdo a la
nueva ley, en Chile todos somos
donantes, salvo aquellas perso-

Katherine Espinoza, también en-
fermera coordinadora local del
programa.

Enfermero coordinador local de la
Unidad de Procuramiento y Tras-
plante del Hospital San Camilo, Ri-
cardo Escobar González.

nas que lo dejan establecido en el
Registro Civil, por lo que lo me-
jor es conversar el tema en fami-
lia y confiar en que el proceso es
muy seguro y está todo protoco-
lizado para que no existan dudas
respecto de los decesos, los moti-

vos, y finalmente cómo se proce-
de para donar los órganos, algo
que se realiza en constante comu-
nicación con la familia», dijo Es-
pinoza.
Roberto González Short


